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Entre el 6 y 7 de abril, Feria de Igualada abrirá sus puertas a una nueva edición –la novena- del principal 
encuentro nacional sobre la industria del papel. La actual Maqpaper diseña su futuro con la lección bien 
aprendida de una crisis que ya parece superada, pero la que, como afirma el presidente del encuentro 
en la presente entrevista, es preciso reconocer el gran coraje y determinación de las empresas que 
conforman el sector. 

¿Ha logrado estabilizarse el sector del papel después de la crisis? 
La industria papelera ha superado ya su prueba más difícil. 
Aunque no se puede hablar de superación total de la crisis, 
el sector lleva meses consecutivos de incremento de la pro-
ducción. El consumo de papel en España está creciendo y 
la progresión es sólida, por tanto hay muchos motivos para 
ser optimistas. Desde aquí quiero reconocer las empresas del 
sector papelero que, en la peor de las circunstancias, han 
resistido y han utilizado la crisis económica para repensarse, 
fortalecerse y seguir adelante con más fuerza.

¿Cómo afrontan esta nueva edición de Maqpaper?
Hemos notado esta remontada del sector con un incremento 
del número de expositores; en Maqpaper este año tendre-
mos más de 160 marcas referentes del sector, lo que supone 
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un incremento del 25% respecto a la última edición de la 
feria en 2014. Repiten prácticamente todos los expositores 
de otras ediciones, y se suman algunos nuevos. Hemos teni-
do que ampliar el espacio ferial, y esto nos satisface, porque 
quiere decir que Maqpaper se reafirma como el espacio en-
cuentro: en una cita bianual de referencia para el sector, e 
ineludible, ya que es la única feria del papel en España. 

Además, este año hemos instaurado una serie de premios 
y reconocimientos a la trayectoria de empresas del sector pa-
pelero. Se lo merecen, y Maqpaper es el espacio ideal donde 
estos reconocimientos se pueden llevar a cabo.

¿Cómo valoran el momento actual de los precios de la energía?  
Es evidente que el precio de la energía influye drásticamente en 
la fabricación del papel. Es por eso que hacemos confluir la feria 
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Maqpaper con la Feria-Congreso Energética sobre la energía, 
una temática capital para el sector y la industria en general, que 
cada vez invierte más esfuerzos en el ahorro energético. Ambas 
ferias compartirán recinto ferial, permitiendo así que empresas 
y profesionales compartan conocimiento, establezcan alianzas 
profesionales y vínculos comerciales.

¿Y de qué forma repercutirá también la nueva Ley de 
Hidrocarburos en el desarrollo del sector? 
Para la industria del papel, como tantas otras, es vital poder 
disponer de gas natural en precio y condiciones de sumi-
nistro semejantes a los de los países europeos de nuestro 
entorno. La reciente Ley de Hidrocarburos, y sus consecuen-
cias, será un tema recurrente en las diferentes conferencias 
del congreso Energética y una magnífica oportunidad para 
conocer de primera mano cómo la ha acogido el sector.

¿Qué lugar ocupa el sector papelero español en el mercado 
internacional? ¿Cómo se ve reflejado lo mismo en una feria 
como Maqpaper?
Según los últimos datos de la Asociación Nacional de Papel 
y Cartón (ASPAPEL), España, con un crecimiento acumulado 
de la producción del 2,3%, se sitúa como el país que más 
crece entre los grandes productores de papel y muy por en-
cima de la media UE (-0,4%). España es el sexto productor 

de papel de la UE, tras Alemania (0,2%), Suecia (-1,6%), 
Finlandia (-1,2%), Italia (0,9%) y Francia (-0,7%). Quere-
mos que Maqpaper sirva también para difundir estos datos 
tan favorables del sector y otro todavía más desconocido: la 
cadena del papel (desde las plantaciones hasta el reciclaje 
final) supone el 3% del PIB español.

¿Qué novedades o líneas de negocio considera que tendrán 
más tirón en el certamen?
Además del tema energético que ya hemos mencionado, 
este año queremos poner el acento en el reciclaje y en el 
tratamiento de residuos. Es la primera edición que se une a 
la organización la Asociación española de recuperadores de 
papel y cartón (REPACAR), y queremos hacer hincapié en el 
hecho de que el 70% del papel que se produce en España 
se recupera.

¿Por dónde considera que encontrará su vía de desarrollo el 
sector del papel?
Esta es “la pregunta”. Justamente para responderla hemos 
preparado una conferencia central en Maqpaper: “El papel 
del papel en el futuro”, con los máximos expertos del sector. 
Queremos animar a todos los lectores a acudir y participar. 
Será el 7 de abril, y esperamos que sirva para trazar un futu-
ro lleno de esperanza para el sector.


